

La Voz de Menorca

DIARIO REPUBLICANO

Año XVI - Número 5.450

Número suelto 10 céntimos
Número atrasado 20 céntimos

Subscription prices:
Resto de España: 2.00
Extranjero, al año: 3.00
Foreign, al año: 4.00

MAHÓN, MARTES 5 JULIO 1921

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA - Teléfono 160

Cuestión de principios

Desglosando un artículo

IV

De las confusiones e inseguridades

Para mi amigo Mario Caballero

Si alguna vez he sentido en su máxima tensión el peso enorme de la responsabilidad, he de confesar que es en este artículo que me obliga a definir dos conceptos de trascendental importancia: *Evolución y Revolución*.

He estudiado desapasionadamente el asunto, y con la serenidad misma del cirujano ante el cuerpo de un paciente, he procurado mi elevación sobreponiéndome a cuantas tendencias nos rodean, para llegar sin prejuicios al conocimiento de la causa verdadera del malestar social. Resultado de esta investigación, ha sido el encontrar que los males sociales, que nos azotan, no están en el régimen, sino en la masa, en la Sociedad.

Las formas externas de las sociedades, han perdido su valor. Tanto es así que si se implanta de repente un régimen más avanzado del que corresponde a la actual etapa de la evolución, la mayoría de los ciudadanos forman un partido reaccionario que consigue derrozarlo y volver al régimen que le corresponde. Y es que la Humanidad no ha alcanzado aún, como no alcanzará jamás, el término de su carrera. Los progresos tan visibles y tan universales de la Democracia, permiten prever que dentro de un siglo, de dos o diez (que tratándose de la evolución no es nada el factor tiempo), las leyes y las instituciones serán muy diversas de las actuales y que reinará entonces más justicia y más libertad. Pero del mismo modo que en geología se han abandonado las teorías de las grandes revoluciones cósmicas y de épocas sucesivas de creación para admitir que los cambios tan extraordinarios de que nuestro globo ha sido teatro se han realizado lenta, insensiblemente por la acción constante de las fuerzas ordinarias de la naturaleza, así en sociología se ha llegado al convencimiento de que siendo la Sociedad y sus leyes obra del estado individual del hombre que al igual que el artista, refleja en su obra sus propias imperfecciones, se pueden introducir modificaciones profundas en la organización social, si se perfecciona la conciencia del artista que es este caso es el ciudadano, parte integrante de la Sociedad.

¿Qué es necesario para esto? ¿Es revolucionaria? ¿Espíritu de rebeldía? ¿Otra a la Sociedad misma que hay que fecundar? No. Bastará que con Amor, se enseñe al hombre su relación con la Sociedad y su posición con el Universo; que se le hagan adquirir más luces; más instrucción; un sentimiento más elevado de sus deberes, para obtener su derecho del cumplimiento de los deberes de los demás; que se le haga un concepto más concreto de las condiciones de la producción económica, y, en fin, que aprenda a escuchar los altos dictados de su conciencia, para definir en todo momento su posición y su actitud.

Recuerdo de un político español que dijo que los pueblos tienen los gobiernos que se merecen y a fe que no puede pegarse lo efectiva y lógica que resulta esta realidad. Podrá ser Monarquía, o República, pero lo cierto es que si los pueblos no están preparados para recibir las ventajas de las leyes establecidas, no se diferenciarán más que por el nombre. Ejemplo Francia en sus últimos tiempos como república, obrando y legislando peor que Inglaterra con monarquía. ¿Dónde está, pues, la diferencia? ¿En el pueblo? ¿En la masa? No. En los hombres que integran la Nación. Uno de los casos más demostrativos lo hallamos actualmente en Rusia. Es tanta su evidencia, que apesadumbrado por la equivocación de táctica de los ideales extremos, el competente sociólogo señor Urales, nos lo describe aleccionándonos así:

«La Sociedad rusa, dice, ha cambiado de tirano, al pasar de un imperio a República Sovietista, pero no ha cambiado de tiranía. Si en lugar de modificar el rótulo de su forma externa, hubiesen reformado su estructura moral y mental, los ciudadanos rusos constituirían hoy el país más libre y feliz de la tierra.

Se dirá que no se ganó Zamora en una hora, que poco a poco Lenin y los suyos transformarán la vida de sus compatriotas; que para realizar reformas fundamentales en la vida de un país es necesario primero hacer la revolución y apoderarse después del Poder para poder desde él cambiarlo todo. Es un error que si tuviera alguna realidad, sería una realidad evolucionista.

Para dar tiempo al tiempo, no vale la pena de hacer revoluciones y del Poder podemos decir que pierde en consolidarse el tiempo que necesita para consolidar conciencias y costumbres. De suerte que lo que pueden hacer una revolución y un Poder, «con el tiempo» se puede hacer sin una revolución y sin un poder que han de esperar cincuenta años para dejar de ser dictadura.

Al objeto de que un cambio social tenga lo que podríamos llamar vida propia, es necesario haber hecho antes individualmente, lo que los marxistas y sus equivalentes en materia social, los comunistas autoritarios y los sindicalistas sin ideales morales, quieren hacer después desde el Poder o sea desde la dictadura.

De otro modo el Poder nuevo, falto de ideal moral, caerá con todos los defectos del Poder viejo.

De ahí el valor que en nuestra concepción del mundo han alcanzado la evolución y la cultura, y de ahí la importancia que en nuestras opiniones han perdido la fuerza y la violencia»

(Continúa)

JOSÉ ORFILA

Sabadell, Junio de 1921.

Juicios laudatorios

Por la última crónica que nos ha enviado desde la Habana nuestro amigo y paisano don Miguel Ribé habrán podido enterarse nuestros lectores del hermoso rasgo que ha tenido el fabricante de tacones señor Seguí Gofalons, también paisano nuestro, dejando su fábrica bajo la custodia de los honrados trabajadores, los señores Quevedo y Ribé dándoles parte muy importante en su negocio, constituyendo la razón social A. Seguí y Compañía.

Para que puedan juzgar nuestros lectores la estimación que ha sabido ganarse el señor Ribé en la Habana, nos complacemos en copiar lo que dice el periódico *El Triunfo*, de aquella capital, juicio que seguramente han de leer con interés los muchos y muy buenos amigos que tiene el señor Ribé en esta ciudad:

«UNA FÁBRICA DE TACONES DE MADERA QUE HA TOMADO GRAN IMPULSO EN ESTA CAPITAL»

Hemos recibido y con sumo gusto publicamos la siguiente circular:

«Tenemos el gusto de poner en su conocimiento, que por escritura otorgada en 30 de Abril próximo pasado ante el Notario de esta ciudad doctor Evaristo Lamar, hemos constituido una sociedad mercantil regular colectiva, que girará bajo la razón social de A. Seguí y Compañía con domicilio en esta ciudad, calles Lombillo y Vista Hermosa (Centro), la que se dedicará a la fabricación de tacones de madera y sus similares; habiéndose hecho cargo a la vez del activo, por no existir pasivo de la casa fundada en 1914 de don Antonio Seguí y Gofalons, iniciadora en la República de Cuba de esta industria.

Tendrán el carácter de socios gerentes, don Antonio Seguí y Gofalons, don Juan Quevedo y Saborido y don Miguel Ribé y Capó, los que podrán hacer uso de la firma social.

Rogándose se sirvan tomar nota de las firmas expuestas al pie de la presente y honrarlas con su confianza, quedamos de usted atentamente.

A. Seguí y Compañía.

Hemos tomado buena nota de las expresadas firmas y dejamos constancia del regocijo que nos ha proporcionado el recibo de la citada circular.

Esa satisfacción nos la produce el hecho de que uno de los socios gerentes de esta importante firma comercial, el señor Miguel Ribé, ha sido hasta hace muy pocos días, compañero muy querido en esta casa de *El Triunfo*, en donde ha laborado proba y celosamente durante largos años habiéndose captado por la modestia de su carácter el afecto de todos, desde nuestro querido Director hasta el último de la casa.

Nosotros que conocemos sus cualidades; nosotros que sabemos mucho de su tenacidad y perseverancia, tenemos la firme seguridad de que, al ponerlas a contribución unidas con sus actividades en el negocio a que actualmente se dedica, podrá impartirle poderoso impulso, elevando más y más la importancia que ya hoy tiene esa industria que en Cuba fundó don Antonio Seguí y Gofalons.

Y aunque hemos lamentado sinceramente su ausencia, no podemos menos de consignar regocijados cuanto nos place verlo encaminar sus actividades por senderos más provechosos, donde seguramente no ha de tardar en recoger óptimo fruto.

Después de eso nos parece perfectamente inútil hacer confesión de fe, de que anhelamos espléndidos negocios y muchas prosperidades para la importante razón social de A. Seguí y Compañía.

Y no olvide el amigo Ribé a los que bien le queremos.»

La fiesta de San Pedro

Señor Director de LA VOZ DE MENORCA.

Muy señor nuestro: Algunos socios de la Liga Marítima han creído ver una censura, a ésta en el remitido que publicamos en LA VOZ DE MENORCA del día 30 de Junio último, cuando no había tal censura, ni podía haberla, pues es muy natural que la Liga quiera que los festejos que ella organiza se celebren frente al local en donde se halla instalada. Nuestro escrito fué un lamento que exhalamos, como mahoneses amantes de las tradiciones de su pueblo, por haber el Ayuntamiento suprimido, sin razón ni motivo alguno, una fiesta clásica y culta que desde tiempo inmemorial se celebraba en esta ciudad, con gran contentamiento de todos los vecinos y un gasto insignificante para el Municipio, y daba, por otra parte, ocasión a que todo el pueblo de Mahón, luciendo sus mejores galas, se congregara en el paseo de la Alameda para presenciarla. Hasta para los gentes del campo que residen en las fincas más remotas de los terrenos de Mahón, Villa Carlos y San Luis era tradicional que el día de San Pedro debían venir a esta ciudad para presenciar desde *S'Hort nou* el típico *capell*, y por lo tanto, es muy sensible ver que nuestro Ayuntamiento haya roto, sin más ni más, con una costumbre tan antigua y que en nada desdice de la cultura de nuestro pueblo; pero, estamos seguros que los señores concejales, que no hacer pacto con el error y procuran siempre proceder en armonía con los sentimientos de sus administrados, volverán sobre su acuerdo y veremos restablecida en los años sucesivos la fiesta de San Pedro en la misma forma en que desde tiempo tan remoto venía celebrándose.

En cuanto a los demás extremos del remitido de los «Varios socios de la Liga Marítima», por más que nos sería fácil rebatirlos con evidente ventaja, no queremos entrar en su discusión, pues ningún interés tenemos en rebajar las condiciones que los comunicantes pretenden que tiene Calaguera para las fiestas marítimas, mucho más estando allí instalada la Liga, pues nuestro objeto ha sido, única y exclusivamente, procurar que se restablezca en Mahón una fiesta tan hermosa como la que ha dado motivo a nuestros escritos y que da tala de nuestros antepasados.

VARIOS MAHONESES DE LA ANTIGUA CEPA.

Noticias marítimas

Movimiento de buques

Procedente de Barcelona ha llegado esta mañana a las siete el vapor correo «Mahón» que saldrá para el puerto de procedencia esta tarde a las cinco.

— Aplazó la salida de Barcelona para esta puerto el pailebot a motor «Teresa», siendo probable lo haga hoy.

— Llegó ayer tarde el laúd «Desamparados» con cargamento de carbón procedente de Palma.

— Hoy terminará la descarga de mercancías que trajo para este comercio la balandra «Anita» y seguidamente embarcará la carga que haya disponible para Barcelona.

Embarcaciones de recreo

Habiéndose iniciado el buen tiempo, la mayoría de los dueños de embarcaciones de recreo han procedido a pintarlas y repararlas, siendo actualmente numerosas las que se han botado al mar.

Aumenta este año el número de los botes con motor marino fijos o amovibles.

También se han lanzado al agua varias embarcaciones de nueva construcción.

Hace pocos días que el carpintero de ribera el inteligente constructor don Antonio Tarravull Vidal, terminó una esbelta canoa de recreo; encargo hecho por el industrial don Miguel Frech. La canoa mide 28 palmos de eslora, 8 de manga y 3 de puntal, lleva un motor sueco marca «Solo» que hace desarrollar una velocidad de seis millas.

La canoa se denomina «David».

Dada la afición al sport náutico y resultando nuestro puerto inmejorables condiciones, no es de extrañar que continuamente crucen las aguas embarcaciones a la vela, a motor y al remo y por consiguiente se vea siempre animado en este tiempo, principalmente los domingos por la tarde.

De vez en cuando se ve algún bote o canoa tripulada por simpáticas jovencitas, pues parece cundir la afición, que debería fomentarse, ya que resulta un buen ejercicio para el desarrollo físico.

Banco de Menorca

El Consejo de Administración de esta Sociedad, a los efectos del artículo 37 de los Estatutos, ha acordado convocar Junta general ordinaria de accionistas para el día 16 de Julio próximo y hora de las cinco de la tarde en el domicilio social.

Los señores accionistas que deseen concurrir deberán depositar sus acciones con cinco días de anticipación, en Barcelona en la Banca Arnús, Sucesora de Evaristo Arnús, en Mahón en el domicilio social y en Ciudadela y Alayor en las oficinas que tiene el Banco en dichas localidades.

Para el caso de no poderse celebrar la Junta por falta de accionistas, que da hecha la segunda convocatoria para el día 18 de dicho mes de Julio a la misma hora.

Mahón, 27 de Junio de 1921.—El Presidente del Consejo de Administración, Francisco de P. Gambús.

PÉRDIDA de una cadena y una medalla de oro, llevando grabado «Angelesita 24.4.916».

Se gratificará a la persona que lo entregue en la calle de la Plana, número 5, mismo y eslabón en sus...

Crónica local y general

Pésame

Victima de cruel enfermedad falleció ayer don Francisco Cardona Alimundo, capitán de la marina mercante y oficial graduado de la armada persona muy conocida y bien relacionada en esta ciudad gracias a sus cualidades personales entre las que predominaba su carácter abierto su mamente franco y expansivo.

Durante largos años el señor Cardona Alimundo mandó y dirigió con inteligencia, pericia y laboriosidad, con espíritu valiente y abnegado a bordo de los vapores correos que enbrian nuestras líneas. El hoy finado sobresalió en aquella época en que los marinos menorquines por su arrojo y su conocimiento de la ciencia náutica se distinguían entre todos los demás.

Ha producido general sentimiento en esta ciudad la muerte de don Francisco Cardona y así se ha exteriorizado esta mañana en el acto muy concurrido de la conducción del cadáver.

Descanse en paz el extinto y vaya a su familia la expresión sentida de nuestro pésame, en particular a la bondadosa señora viuda doña Isabel Llambias, a los apreciables hermanos del finado doña Carmen, esposa de don Pedro Sintes, de don Federico y doña Antonia, buenos y estimados amigos nuestros todos ellos.

COK

PIDALO SIEMPRE A LA FABRICA DE GAS

Nueva publicación

Ha aparecido el primer número de la Revista «Producción», publicación de la Federación Patronal de Cataluña.

Contiene este primer número interesantes artículos debidos a la brillante pluma de los señores Maspons y Camarasa, Romea, Baquerizo, Ariño, Bergós, Martí Bech, Pato, etcétera, quienes tratan de los asuntos que les son peculiares.

Forman parte de la Redacción y colaboración en la Revista las primeras firmas de España en asuntos económicos, sociales, agrarios, financieros, legales, etcétera, divididos en las siguientes secciones: Panorama político, Finanzas, Noticias Agrarias, Legislación social, Política social, etcétera, etcétera.

El próximo número, correspondiente al mes de Julio, contendrá entre otros trabajos, el detalle de la actuación del III Congreso Patronal, que se está celebrando en Vigo, su inauguración, y en él inaugurará las Secciones especiales de los ramos industriales de «Construcción», «Serrería», «Carpintería y Ebanistería» e «Industrias Químicas», siguiendo en los meses sucesivos los demás ramos, hasta completar el número de diez y seis, en que se divide la organización interior de la Federación Patronal de Cataluña.

Boda y enhorabuena

El sábado contrajeron matrimonio la señorita Margarita Marqués Barber y nuestro estimado amigo don Francisco Catehot Cariona, vocal de la Junta Directiva del Casino de Obreros de Unión Republicana, y hermano del conocido industrial y comerciante don José, residente en La Habana.

Con motivo de la fiesta nupcial se exteriorizaron el aprecio y las simpatías de que son merecedores los recién desposados y sus respectivas familias.

Nuestra cordial enhorabuena a todos, con nuestros votos por la felicidad de las nuevos cónyuges.

COK

El combustible más económico FABRICA DE GAS

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA
DE NUESTROS CORRESPONSALES

Brazos artificiales

En Barcelona el Doctor Corachan ha presentado al Alcalde accidental, al joven José Sampau, de 25 años, que habiéndole sido amputados ambos brazos puede escribir, comer y hacer otras operaciones con gran facilidad, merced a unos brazos artificiales estudiados por dicho doctor.

Red telefónica

Estas días se ha tendido una línea telefónica desde la sub central de San Luis, hasta el vigia de Binbeca a unos cuatro kilómetros del pueblo mencionado.

De esta manera podrá comunicarse aquel con la Comandancia de Marina de esta ciudad, siempre que con venga.

COK

Clase superior
FABRICA DE GAS

Médicos del Lezo Reto de Mahón

De Real Orden se ha dispuesto que pasen a ocupar el cargo de Subdirector de la Estación Sanitaria de Mahón, y el de Bacteriólogo de la misma dependencia don Victoriano Leuano Mieras y don Francisco Berga Marín, respectivamente.

Proceden dichos señores de las Estaciones Sanitarias de Sevilla y Torreveja.

Dirigible trasatlántico

Acaban de verificarse, en Londres con gran éxito, las pruebas del dirigible «R 38», que es el mayor del mundo.

Lo ocupaban 48 personas. En vista de los buenos resultados obtenidos, se cree que dentro de poco podrá intentarse con fortuna, mediante este colosal dirigible, la travesía del Atlántico.

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado en Madrid el día 1.º del actual han obtenido premio de 300 pesetas los billetes números 2943, 2944, 24555 y 26975, desechados en la Administración de Loterías número 1 de la calle Nueva, a cargo de don Francisco Pons Pons.

Noticias cortas

Hoy a la hora de costumbre celebrará el Ayuntamiento sesión ordinaria de segunda convocatoria y por lo mismo válida cualquiera sea el número de concejales que asistan.

Hoy martes quedarán abiertos los baños para el público en el Hospital Civil.

VENTA. —Una máquina para rebajar y otra para debilar piel, con un motor y todo lo necesario para el funcionamiento de las mismas, venderán al contado o a corto y a largos plazos, con indicaciones prácticas de las debidas instrucciones para el manejo de los referidos aparatos. Informes: Prieto y Caules número 7.

HABIENDO LLEGADO

la época de los colores, como todos los años don Pedro Oliver recuerda y ofrece al público sus ricos mantecados, helados, etc.—Servicio a domicilio.—No confundirse: Plaza del Príncipe, esquina a Anunciavay.

COK

De superior calidad
Desde 1.º de Abril nuevos precios
FABRICA DE GAS

Unico Depósito de calzado en Mahón
PLAZA DEL PRINCIPE N.º 14
(Frente la Iglesia del Carmen)

PRECIOS REDUCIDOS

Calzado para señora, desde 5 pesetas el par.
Calzado para caballero, desde 11 pesetas el par.
Calzado de Reglamento para el ejército y la Marina desde 12 pesetas el par.
Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos,

LA POLÍTICA

Barcelona 4 a las 23 50 y 5 a las 5 (telegrama extraordinario)

El Gobierno en crisis

Situación complicada

La mañana del Presidente

Madrid.—El señor Allendesalazar confirmó que ayer, después de la anunciada comida en su domicilio, los ministros cambiaron impresiones, aprobándose algunos asuntos de trámite.

Los presidentes de las Cámaras se ausentaron antes.

El señor Allende contestando a preguntas de los periodistas sobre el momento político les dijo que todo seguía igual.

Añadió que cuando vaya a despachar con el rey someterá a la firma algunos decretos de Hacienda y Estado; pero no de la Presidencia.

Los periodistas le hablaron de la expectación despertada por el Consejo de ayer.

El presidente contestó: —Se ha exagerado bastante. Ayer no ocurrió nada de particular.

Le preguntaron si seguiría sacrificándose a Bugallal, a lo cual contestó en sentido afirmativo.

Volvieron a preguntarle si se sacrificaría igualmente el señor Argüelles. El presidente eludió, sonriendo, una contestación categórica.

Dijo se trata de un deseo antiguo de Argüelles de abandonar la cartera.

El Consejo de ayer

Madrid.—El ministro de Justicia facilitó a los periodistas una referencia del Consejo de ayer, análoga a la del presidente.

Añadió que el primero en abandonar la casa del señor Allendesalazar, fué Sánchez Guerra.

Se quedó Sánchez Toca para tratar de las cuestiones relacionadas con la protección a la industria nacional, de cuya Junta es presidente.

Después continuaron los ministros reunidos.

El ministro de la Guerra habló más ampliamente detallando las últimas operaciones de Marruecos.

La situación de Argüelles

Madrid.—Durante la mañana, en los Céntricos oficiales y políticos se dió por descontada la salida de Argüelles.

La impresión generalizada es que se le substituirá esta tarde.

El personal de la secretaría de Argüelles ha recogido los papeles.

Algunos diputados intentaron ver al ministro sin conseguirlo, no ocultando los secretarios que estaba dividido.

Lo que dice Bugallal

Madrid.—El señor Bugallal manifestó que el almuerzo de ayer no tuvo carácter político, como lo prueba que asistió la hija del señor Allendesalazar.

Sólo se habló de generalidades y algunas anécdotas.

Confirmó que anteayer le visitó Allende para decirle creía necesario continuarse en el cargo.

Le contestó que si lo creía indispensable aunque el hubiera preferido dejar el Ministerio, para no crear dificultades se resignaría.

Confirmó que sería substituido Argüelles; pero no como consecuencia de la reunión de ayer, sino por haberlo pedido hace tiempo.

Terminó afirmando que él no veía motivo serio para una crisis ahora, porque no podía llamarse crisis a la substitución de un ministro.

Racha de dimisiones

Madrid.—Está plenamente confirmada la noticia de la dimisión del ministro de Hacienda, señor Argüelles.

Han dimitado también el de la Gobernación, señor Bugallal, y el de Justicia, señor Piniés.

El señor Sánchez Guerra ha negado su apoyo al Gobierno, presidido por el señor Allende.

La marejada y el revuelo en los centros políticos son grandes. El Congreso está animadísimo y se hacen allí las cábalas y comenta-

rios de costumbre en estas ocasiones;

Se tiene por descontada una crisis total.

Don Alfonso y los periodistas

Madrid.—A las seis de la tarde salió el Rey de palacio. Sorprendido por la presencia de numerosos periodistas, les preguntó el motivo de haber acudido a las inmediaciones de la residencia real.

—Esperamos al señor Allende que vendrá a presentar la dimisión del Gobierno, contestaron los señores de la prensa.

—Pues están ustedes más enterados que yo, repuso don Alfonso, y añadió: hasta mí no ha llegado la resolución que esperan ustedes.

Luego el monarca se despidió de los representantes de la prensa y acompañado del infante don Fernando se dirigió a la Casa de Campo.

Maura a la vista

Se asegura que para resolver la crisis total que se da por segura el Rey llamará al poder a don Antonio Maura.

Quienes así lo creen, dicen además que don Antonio presidirá un gabinete formado por tres mauristas, tres conservadores y dos regionalistas.

Este ministerio combinado, añaden los comentaristas, resolverá las cuestiones de Barcelona, de Marruecos y de los tratados de comercio. Encauzará además los otros problemas urgentes y abandonará luego el poder que pasará a los liberales.

Los manejos de Sánchez Guerra

Se asegura que la crisis ministerial que ahora se inicia es debida a maniobras políticas del Presidente del Congreso, señor Sánchez Guerra.

El fin primordial de tales maniobras era inducir al Rey a que llamase constitucionalmente al poder al susodicho Presidente de la Cámara de diputados.

Hace ya algún tiempo que Sánchez Guerra manifiesta ansias de gobernar y uno de estos últimos días dijo claramente que ocuparía la cabecera del banco azul. Esta frase le deslizo en conversación con el conde de Romanones, oída por los periodistas y por éstos publicada.

Conferencias, Allende en Palacio

Asegúrase que una vez en la Casa de Campo don Alfonso, conferenció con varios políticos.

A las 7 y 45 regresó a Palacio donde se presentó poco después el señor Allende.

De las palabras que antes de entrar

cruzó con los periodistas, dedujeron éstos que el jefe del Gobierno trata de sustituir al ministro de hacienda dimisionario señor Argüelles por el señor Ordóñez.

Al salir de palacio ¿Crisis total?

Cuando el jefe del Gobierno salió de palacio después de haber conferenciado con el Rey eran las 8 y 20.

Los representantes de la prensa interrogaron con interés al señor Allende y éste contestó:

—Esta noche haré gestiones. Mañana a las diez y media volveré a palacio.

Se cree que la solución de la crisis iniciada por el señor Allende no satisfizo al Rey.

A última hora el rumor público insiste en afirmar que la crisis es total.

La cuestión social

EL TERRORISMO

Obrero herido

Madrid.—Ayer, a las siete de la tarde, en el cerro de los Pinos, próximo a Tetuán de las Victorias, discutían varios obreros sobre cuestiones sociales.

Se interpuso entre los contendientes un empleado de la fábrica de cerveza El Águila, llamado Diego Pi quer, intentando parales, recibiendo un tiro en el vientre.

En grave estado fué conducido al Hospital de la Princesa.

Fueron detenidos Pedro García Alvarez y su hermano Mateo, supuestos autores de la agresión.

Una huelga

Zaragoza.—Los obreros de la fundición de Sancerni se han declarado en huelga con motivo del incidente que fué herido un obrero.

Piden que sea despedido el encargado de los talleres, y el dueño de la fábrica les contestó que estaba dispuesto a cerrar la fundición antes que despedir al encargado.

Agresión

Barcelona.—Esta madrugada, a las dos y media, varios desconocidos han agredido a tiros, en la calle de Puigxurriquer, a un individuo de unos treinta y cinco años, cuyos nombres y demás señas se ignoran, por no haber podido articular palabra.

Resultó con heridas de arma de fuego, con orificios de entrada y salida, en el brazo derecho, en la cara y en la región cervical, de pronóstico grave.

El herido ha sido llevado al Dispensario de Santa Madrona por varios agentes de la autoridad, y luego de curado trasladado al Hospital Clínico.

Detenciones y registros

Por un anónimo recibido, supo la policía que en la calle del Consejo de Ciento, número 150, piso cuarto, primera puerta, vivía un tal José Manzanares, conocido por sus ideas socialistas, y con él una mujer llamada Manuela Arlés, reuniéndose ambos los martes, jueves y sábados con otro sindicalista llamado Valero Prades.

Parece que en estas reuniones se trataba de preparar un atentado contra determinada autoridad.

La policía adoptó las debidas precauciones, y anteanoche detuvo a los citados.

Registrados los domicilios de Manzanares y de Valero, se encontraron en el del primero, dos carnets, uno a nombre suyo y otro al de Pedro Núñez; 60 sellos de la Confederación Nacional del Trabajo y 21 de la Confederación Regional; un nombramiento de recaudador de la sección de jugadores del Sindicato de construcción; una pistola Star, cargada; seis cargadores, un fusil mauser, varios cartuchos de rifle, revólver y pistola automática, y libros, folletos y hojas de carácter anárquico.

En el domicilio de Valero sólo se encontró un revólver.

La policía se incautó también de 140 pesetas del Manzanares y de 225 pesetas y una libreta de la Caja de Ahorros, de Valero.

Los detenidos, así como lo recogido, han quedado a disposición de la autoridad gubernativa.

El señor Arlegui

Barcelona.—Ayer regresó de la provincia de Huesca, a donde fué para atender al restablecimiento de su salud, el jefe superior de policía señor Arlegui, quien inmediatamente se posesionó de nuevo de su cargo, que anteriormente ha desempeñado el teniente coronel de seguridad señor Tizol.

Cachos y registro

La policía sigue practicando numerosos cachos y registros en distintos puntos de la capital, penetrando en tabernas, bars, cines y cafés de las barriadas obreras.

Se han recogido algunas armas y han sido detenidos sus dueños por carecer de la necesaria licencia para su uso.

En Igualada

Dicen de Igualada que por solitaria con los contra maestres que sostienen huelga en la casa Viuda de Salvador Balin, han abandonado sus puestos los contra maestres de las fábricas de tejidos de Juan Godó y No guera y Compañía.

COTIZACIONES

Bolsa de Barcelona

Telegrama recibido por el BANCO DE MENORCA, Del 4 Julio 1921

Francos	62'50
Libras	28'94
Dollars	7'68
Liras	37'90
Marcos	10'65
Coronas austriacas	1'50
Interior serie A.	68'00
Id. B.	67'90
Id. C.	67'90
Amortizable 5 p.%, A. 1900.	92'55
Id. B.	92'55
Exterior serie A.	85'65
Nortes	84'20
Alicante	84'05
Andaluz	80'00
Orenses	80'00
Nortes Prioridad	58'00
Cáceres Variable	32'50
Amortizable 5 p.%, A. 1917.	92'60
Id. B.	92'50
Interior fin de mes.	80'00

Crédito Mercantil de Menorca

Bolsa de Barcelona

Bolsa de Barcelona 4 de Julio

Amortizable 4 p.%, A.	85'00
Id. B.	85'00
Id. 5 p.%, A. 1900	92'25
Id. B.	92'25
Id. A. 1917	92'70
Id. B.	92'50
Interior 4 p.%, A. Excupón	68'00
Id. B. id.	67'90
Exterior A id.	85'70
Id. B. id.	85'25
Obl. Norte Prioridad Barcelona	58'00
Id. Barcelona Electricidad 5 p.%, 1918	79'25
Id. Cáceres Variable	32'50
Id. Traseatlánticas 4 p.%, Excupón	81'00
Id. id. 6 p.%, id.	98'50
Id. Andaluzes 2 p.%, serie fijo	46'00
Francos cheque París	62'50
Libras id. Londres	28'94
Marcos id. Berlín	10'65
Coronas id. Viena	1'50
Liras id. Roma	00'00
Dollars id. Nueva York	7'68
Francos id. Zurich	13'05

Compra y vende toda clase de valores

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva



Viernes, día 8 de Julio de 1921.—A las 9 de la noche.

Velada de GRAN MODA con SEXTETO

ESTRENO de la fantástica y sensacional serie americana en 15 episodios

Rugido en la sombra

por los grandes actores BEN WILSON y NEVA GERBER intérpretes de la conocida serie «El teléfono de la muerte».

Episodio 1.º

Un grito en la obscuridad

Episodio 2.º

La virgen de las tinieblas

Una cinta natural y una graciosa película cómica con pletarán el programa.

PRUEBE V. LOS ACREDITADOS JABONES

EL ELEFANTE

TIPOS: PINTA AZUL EXTRA AMARILLO COCO R. AMARILLO COCO C. EN PASTILLAS DE 400 Y 500 GRAMOS

FABRICADOS POR LA CASA BENTO FERRER, de Barcelona

DE VENTA EN TODAS PARTES

Representante exclusivo por Menorca: Mateo Vives Rampa de la Abundancia, 20, Mahón.